



Une école...

qui **accueille**

dans laquelle chacun **a sa place**

où l'on se **respecte**

où on prend le temps de se connaître pour **bien grandir** :

où l'on apprend à **gérer ses émotions**

qui met en valeur **l'accompagnement**

qui croit en **la Rencontre**

où l'on **apprend les uns des autres**

solidaire : ouverte aux différences, à l'handicap

qui souhaite davantage **prendre soin de la Création** à travers le relation entre les enfants, l'environnement et l'ensemble des êtres vivants.



Notre histoire



Au milieu du XIXe siècle, le quartier de Méan se développe grâce à l'aménagement des chantiers navals destinés à la construction de navires en bois.

Très rapidement, la construction navale métallique prend le relais en se déployant sur le quartier de Penhoët.

Enfin, Méan, appartenant jusqu'alors à la ville de Montoir, est intégré la ville de Saint-Nazaire en 1865, et avec Penhoët accueillent le plus important constructeur naval de France.



En à peine vingt ans, la population de Méan passe de 800 à 12 000 habitants. Dans ce contexte, il devient urgent d'ouvrir des écoles pour accueillir tous les enfants du quartier !

Deux écoles d'enseignement catholique voient le jour : un établissement pour les garçons, fondé par les frères de l'Instruction chrétienne (Les Frères de Ploërmel) en 1863 et un autre pour les filles, fondé par les Sœurs de l'Instruction chrétienne (Les Sœurs de Saint Gildas des Bois) en 1865.

Les deux écoles vont connaître de nombreuses évolutions jusqu'à former une seule structure.

Aujourd'hui, c'est une centaine d'élèves qui y sont scolarisés.



ÉCOLE
**Saint-Joseph
de Méan**

36 rue des Frères Monvoisin
44600 ST NAZAIRE
02 40 90 21 43
ec.st-nazaire.mean@ec44.fr
www.stjosephmean.fr



PROJET ÉDUCATIF D'ÉTABLISSEMENT



ÉCOLE **Saint-Joseph de Méan**



rassemblante

proximité

écoute

internationale

36 rue des Frères Monvoisin - 44600 ST NAZAIRE



Joseph a vu Jésus grandir jour après jour « en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu et devant les hommes »
(Lc 2, 52).

À l'image de Saint Joseph, nous souhaitons permettre à chaque enfant de se révéler en tant que femme et homme, dans le respect de son prochain, en développant des connaissances et des compétences qui lui permettront de réaliser des choix éclairés.

« Dans la mesure où vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25, 40).

A l'image de Saint Joseph, nous souhaitons mettre de la valeur dans les petites choses de la vie, et permettre à tous les membres de notre école de faire attention aux fragilités, en se rencontrant réellement, sans oublier de prendre soin de notre maison la Terre.

 **La bienveillance**
pour mieux apprendre

 **La confiance**
pour mieux grandir

Nous prenons le temps d'accueillir les nouvelles familles, les nouveaux élèves et de les accompagner tout au long de leur scolarité. Tous les professionnels connaissent bien chaque élève. Chaque membre de la communauté éducative peut prendre une place dans la vie de l'école.



Oser et trouver plaisir à aller vers l'autre

Nos différences sont une chance et nous permettent d'apprendre des uns et des autres, à évoluer et mieux vivre ensemble. Notre école se veut être ancrée dans son quartier, tout en étant ouverte au monde.



Des exemples illustrant cette orientation :

- ◆ Un cadre **clair et bien connu de tous**.
- ◆ Des ateliers **inter-âges**.
- ◆ Une pédagogie **dynamique**.
- ◆ Des classes **double-niveaux**.
- ◆ **La chorale**.
- ◆ Des propositions liées à notre **caractère propre** : une école de l'enseignement catholique.
- ◆ **Le soin** apporté à l'accueil des PS et de leurs familles, des nouveaux élèves, d'un nouveau collègue...
- ◆ **La disponibilité et l'écoute** des professionnels.
- ◆ L'importance des **associations de parents** : APEL et OGEC.
- ◆ Une invitation à **s'investir dans son école** : délégués des élèves et des parents, assemblée d'enfants, conseil d'établissement, associations APEL et OGEC...
- ◆ **Des moments forts** pour l'ensemble de la communauté éducative : fêtes, célébrations et voyage scolaire.

Des exemples illustrant cette orientation :

- ◆ Une école qui se veut **ouverte à tous**.
- ◆ Des **projets communs à tous les élèves** : un projet d'année, une chorale...
- ◆ Et en particulier **le projet international** : labellisation « école ouverte à l'international », cours d'anglais dès la PS et en collaboration avec un intervenant dès le CE1, voyage ERASMUS, journées internationales...
- ◆ Une cour « **verte** » et les **éco-délégués**.
- ◆ **L'éveil à la foi, la culture religieuse et la catéchèse** qui laissent une place à nos croyances en apprenant à nous connaître et à nous respecter.
- ◆ **Des partenariats avec des associations locales** : Maison de quartier, CCFD Terre Solidaire, Lire et Faire Lire...
- ◆ **Tisser du lien et vivre des actions** avec les écoles de la CLE de Saint-Nazaire.

